

News

[Home](#) / [News](#) / Fünf Jahre "Voluntariat per les llengües" mit 1800 Sprachpaaren

Artikel

Schule / Kultur | 25.11.2015 | 14:27

Fünf Jahre "Voluntariat per les llengües" mit 1800 Sprachpaaren

Auf 1800 Sprachpaare kann das Programm "Voluntariat per les llengües" zu seinem fünfjährigen Bestehen zurückblicken. Der italienische Kulturlandesrat Tommasini hat heute (25. November) eine positive Zwischenbilanz gezogen.



LR Tommasini: Ein großer Erfolg und ein wichtiger Beitrag zur Mehrsprachigkeit (Foto LPA/Diquirico)

"Es ist dies", unterstreicht Landesrat Christian Tommasini, "ein großer Erfolg und ein wichtiger Beitrag zur Mehrsprachigkeit". In Zukunft will man durch die Beteiligung des Amtes für Jugendarbeit in der Italienischen Kulturabteilung und der Jugendvereine Arciragazzi und Deina verstärkt Jugendliche einbeziehen.

Das Projekt "Voluntariat per les llengües" ist im Herbst 2010 angelaufen und hat sich von Bozen aus auf ganz Südtirol ausgeweitet. Es lehnt sich an ein Programm an, das seit 2003 im zweisprachigen katalanisch-kastilianischen Gebiet in Katalonien (Spanien) läuft. Dabei werden Sprachpaare gebildet, die aus einem freiwilligen Sprachpartner und einem Lernenden bestehen und eine festgelegte Anzahl an Stunden ihrer Freizeit der Konversation in der vorgesehenen Sprache widmen, in der Regel zehn Wochen lang eine Stunde pro Woche. Die beiden Teilnehmenden treffen sich, wann und wo es ihnen beliebt.

Derzeit beläuft sich die Anzahl der in die zwei Schienen "Ich gebe mein Deutsch weiter" und "Parla von me in italiano" Eingeschriebenen auf 3260, von denen zwei Drittel Lernende und ein Drittel freiwillige Sprachpartner sind; 70 Prozent von ihnen sind weiblich. Insgesamt wurden 1800 Sprachpaare gebildet. Mit dem Projekt "Parla con me... in italiano" wurde vor drei Jahren in Zusammenarbeit mit dem Centro Studi e ricerche Andrea Palladio begonnen, es richtet sich an Menschen mit Migrationshintergrund. Als kulturelles Rahmenprogramm werden seit vier Jahren etwa Begegnungen mit Autoren oder Filmvorführungen für die Teilnehmenden am "Voluntariat per les llengües" organisiert; es wird somit zu einer Bereicherung für alle Beteiligten. Alle Interessierten sind zu einem **Fest anlässlich des fünfjährigen Bestehens von "Voluntariat per les llengües"** am **Donnerstag, dem 3. Dezember, ab 18.30 Uhr** in der **Sprachenmediathek am Sandplatz 10 in Meran** eingeladen.